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以温泉休闲带动“城镇综合体”

商河打造省城北部“后花园”

我们就在您身边

C01-C08济南天气:今天：阴转小雨，10℃～-1℃ 明天：小雪，5℃～-5℃。（济南气象台提供）

本报12月11日讯(见习

记者 尹明亮) 11日上午，

在环境优美的商河县温泉度

假区，2010中国小城镇规划

学术委员会年会在此召开。

会上，商河县县长姜涛表示，

商河将用3到5年的时间打

造一个以温泉休闲为主题的

“城镇综合体”，成为济南市

民休闲后花园，从而实现与

省城的对接。

商河县县长姜涛表示，商

河是省城一个相对欠发达的

县，在城镇建设方面，将按照

“温泉生态之城、休闲健身之

都、鼓子秧歌之乡”的理念，积

极探索大城市边缘区城镇发

展新模式，计划用 3 到 5 年打

造一个以特色温泉为主题的

休闲型城区，开创中国“城镇

综合体”发展的先河。要依靠

济南大城市的带动辐射效应，

为省城市民提供一个休闲的

后花园，实现与省城的对接，

避免被边缘化。

小城镇规划学术委员会

主任、浙江大学教授王士兰表

示，商河此前已通过一部分小

城镇集群化的发展，尝试与省

城济南对接，这种尝试值得推

广。这次年会之所以选择在商

河召开，主要就是因为在自己

的数次商河之行中，亲眼见到

了商河这几年在小城镇建设

中所做的努力及取得的成绩。

与目前中国多数小城镇建设

趋同，没有自己特色相比，商

河的特别之处就在于抓住了

自己的优势与特色。

王士兰表示，商河要依

靠济南的辐射来带动自己的

发展，需要有耐心，因为与国

内其他一些大城市相比，济

南的辐射带动作用相对要小

一些，商河不能等待，通过小

城镇集群的发展，主动实现

与济南的对接。

会上，一些专家也对商

河与济南对接建设休闲型

小城镇的规划给出了理智

的建议。浙江工业大学

建筑工程学院副院长陈

前虎教授结合富阳在

与杭州对接过程中

的经验教训建议，商

河一定要做到“统一

规划，整体营销，多

步实施，战略性资源

一定要做到可持续利

用。”

主打“温泉经济”

温泉是商河的一大优
势，商河县将把温泉作为

“城镇综合体”发展的重点。

目前商河已经在城南规划
了 403 公顷的“温泉国际”

项目，计划利用 3 至 5 年时
间，打造一个以特色温泉为
主题，以文化创意为支撑的
休闲型城区。11 月 25 日，

大型综合性服务项目商河
温泉国际项目开工奠基。项
目建成后，将使济南真正进
入南有冷泉观赏、北有温泉
疗养的双泉时代。到时，温
泉经济将成为商河县发展
的重要动力之一。

完善基础设施建设

要发展温泉经济，必须
要有完备的基础设施做支
撑。作为商河县的中心镇，

基础设施建设情况如何，将
对“城镇综合体”的未来发
展起到举足轻重的作用。目
前玉皇庙镇已着手加强基础

设施建设，推进裕都温泉四

季花城、四季花园商贸城和
天然气入户等工程，计划投
资2 . 5亿元的华洋温泉国际
大酒店项目也即将开工建
设。农贸市场建设工程建成
后将提供500余个摊位，天然
气管网铺设工程计划铺设管
线9 . 7公里。基础设施的完善
将为温泉经济发展提供后备
支撑。

推动新型社区建设

有了温泉和硬件设施，

还必须要有良好的环境。为
了增强小城镇的承载功能，

商河县开始稳妥地推进新
型社区建设。目前玉皇庙镇
正在实施镇中村改造工程。

明年9月，总建筑面积近三
万平方米的玉苑社区一期
工程安置楼将全部交付使
用，明年11月前，该镇柳官
庄村与附近六个村拆村后
建设的玉南社区也将全部
完工。成熟的新型社区将有
力增强城镇的软实力，吸引
游客前来享受温泉魅力。

商河“城镇综合体”

未来是啥模样？
本报记者 马云云 见习记者 尹明亮

“城镇综合体”建设将成为商河经济社会发展的

新动力，那么，商河县将如何根据自身的特色，利用自

然和人文资源，寻找体现地域个性的新契机？

11日早晨，济南最低气温达到了-2 . 5℃。文化东路上，行人走过结冰的路面，许多行人用棉衣将自己严

密包裹。这场寒潮让济南市民体会到了冬天的滋味。

本报记者 周青先 摄
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-2 .5℃
结冰了！
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